

## LE MOT DU MAIRE



### LE RECENSEMENT, C'EST PARTI !

*Alors que viennent de s'éteindre les lampions de Charbon Ardent, les lumières de Noël scintillent dans les rues du centre-ville. Malgré la crise économique, sociale et énergétique,*

*l'approche de Noël et des fêtes de fin d'année nous invitent à la retrouvaille, au partage, à l'espérance et à la fraternité.*

*Tout le monde s'y prépare, les enfants et les familles, nos écoles, notre centre social, nos commerçants, nos associations caritatives qui oeuvrent pour que personne ne reste sur le bord du chemin.*

*C'est le temps de la trêve des confiseurs ! Et pourtant, pas de trêve pour la municipalité qui prépare le recensement général de la population qui aura lieu à partir du 19 janvier 2023. Le recensement a pour objectif de dégager un certain nombre d'informations sur les caractéristiques de la population et ses besoins. Il consiste en un comptage systématique des habitants et c'est à partir de ce résultat que sont calculées les dotations financières attribuées par l'État à la commune. Outre le fait qu'il soit obligatoire, il est important que chacune et chacun réserve le meilleur accueil aux agents recenseurs. Je compte sur vous.*

*À toutes et tous, joyeux Noël et belles fêtes de fin d'année.*

Patrick MALAVIEILLE



**LA GRAND'COMBE**  
Ma ville au naturel

www.lagrandcombe.fr

## 1 MOIS, 1 PORTRAIT

**Sophie Millot, « Phosi » de son nom d'artiste, vient de réaménager son atelier, rue des Guérilleros Espagnols. Le public peut y découvrir son univers pop.**



### **Vous n'êtes pas originaire de La Grand'Combe. Dans quelles circonstances vous êtes-vous installée ici ?**

Je suis née à Montpellier, j'ai grandi sur Nîmes jusqu'au bac, puis je suis partie à Paris faire une école professionnelle de cinéma mais j'ai préféré devenir comédienne et metteur en scène de théâtre. Mon compagnon est originaire d'ici et après avoir passé un moment à Paris, on a eu envie de s'installer à La Grand'Combe. C'était il y a presque 16 ans. Très vite, nous nous sommes beaucoup investis à l'école, on a monté une association de parents d'élèves, et j'ai animé des ateliers théâtre. On s'est rapidement fait une place ici. Et puis c'est une ville qui attire les artistes, les circassiens, toute une faune qui nous plaît beaucoup. On est restés et on restera ! (rires)

### **Vous êtes depuis passée du théâtre aux arts plastiques avec la création de cet atelier flambant neuf...**

Je garde un pied dans le théâtre avec le spectacle « 55 minutes dans la tête d'une femme », qui est une conférence théâtralisée sur le sexisme, parce que je suis féministe aussi ! Mais mon quotidien c'est mon atelier qui, jusque-là, ressemblait plutôt à un garage dans son jus. Maintenant, c'est isolé, j'ai une mezzanine où je peux entreposer mes tableaux, j'ai des espaces de travail différents, pour la création, pour l'expédition, et je peux recevoir du public. L'idée, désormais, c'est de le faire connaître et d'y organiser quelques événements pour que les gens sachent qu'ils peuvent frapper à la porte, appeler, et venir chercher des magnets, des tee-shirts, des tote bags, des tableaux, des cartes. Mon univers artistique tourne autour du pop art, du vintage, avec des références au cinéma, à la musique, à la BD. Je fais souvent parler mes personnages grâce à des bulles.

### **Pendant quelques années, vous avez été élue au conseil municipal. Que retenir de cette expérience ?**

J'ai été élue adjointe à l'éducation lors du précédent mandat. J'ai aussi porté le projet consistant à donner le nom de femmes aux espaces publics de la ville. L'expérience a été hyper enrichissante et m'a énormément appris, mais j'ai préféré arrêter pour me consacrer à mon activité de plasticienne. Être élu, c'est essentiellement gérer des problèmes. Et ça, ça ne me manque pas trop !

☎ 04 66 54 68 68

✉ mairie@lagrandcombe.fr

📍 6, SQUARE MENDÈS FRANCE  
30110 LA GRAND'COMBE

🕒 **HORAIRE D'OUVERTURE**  
**Du lundi au vendredi**  
**8h/12h - 13h30/17h**

**Permanence d'élus, le samedi**  
**de 9h30 à 11h30**

## LA GRAND'COMBE RECENSERA SA POPULATION CET HIVER



Du 19 janvier au 18 février 2023, la commune procédera au recensement de ses habitants. Pour l'occasion, 10 agents recenseurs ont été recrutés. Mais au fait, le recensement, qu'est-ce que c'est ?

**C'est utile :** le recensement de la population permet de connaître le nombre de personnes vivant dans chaque commune. De ces chiffres découlent la participation de l'État au budget des communes, le nombre de conseillers municipaux ou le nombre d'équipements collectifs et de soins. Par ailleurs,

ouvrir une crèche, installer un commerce, construire des logements ou développer des moyens de transport sont des projets s'appuyant sur la connaissance de la population. Le recensement permet ainsi d'ajuster l'action publique aux besoins des populations. Le recensement est déclaratif mais obligatoire pour la population.

**C'est simple :** un agent recenseur, recruté par votre mairie, se présentera chez vous. Vous pourrez le reconnaître grâce à sa carte officielle tricolore comportant sa photographie et la signature du Maire. Il vous remet vos identifiants pour vous faire recenser en ligne ou, si vous ne le pouvez pas, il vous remettra les questionnaires papier à remplir qu'il viendra récupérer à un moment convenu avec vous. Le recensement en ligne est rapide, moins coûteux et plus respectueux de l'environnement.

**C'est sûr :** le recensement se déroule selon des procédures approuvées par la Commission nationale de l'informatique et des libertés (CNIL). Lors du traitement des questionnaires, votre nom et votre adresse ne sont pas enregistrés et ne sont pas conservés dans les bases de données. Les questionnaires ne peuvent donner lieu à aucun contrôle administratif ou fiscal. Enfin, toutes les personnes ayant accès aux questionnaires (dont les agents recenseurs) sont tenues au secret professionnel.

## LES OGRES DE BARBACK ONT PRÉPARÉ LEUR TOURNÉE À CHAMPCLAUSON

Quelques semaines après la sortie du quatrième album des aventures de Pitt Ocha, Les Ogres de Barback ont planté leur chapiteau à Champclauson. Pendant un mois, le groupe nationalement reconnu était en résidence à La Berline pour mettre au point le spectacle familial qu'il proposera lors d'une grande tournée qui débutera au printemps prochain.

Les 5 frères et sœurs multi-instrumentistes ont accepté l'invitation de « Dédé » Madrignac, une vieille connaissance, pour préparer leur spectacle à l'abri des regards... ou presque. Car le 25 novembre, quelques chanceux ont pu assister à la première mouture de leur travail lors d'une sortie de résidence. Quelques jours plus tôt, des élèves de l'école Victor-Hugo et du collège Léo-Larguier avaient pu échanger avec le groupe au cours d'une rencontre ponctuée de chansons.



## CHARBON ARDENT, AUX COULEURS DE PRÉVERT !



Pour sa 16<sup>e</sup> édition, du 29 novembre au 4 décembre, le festival Charbon Ardent a mis à l'honneur l'œuvre du poète Jacques Prévert. De nombreux rendez-vous artistiques et populaires ont rythmé la semaine, à commencer par la grande parade des couleurs du mercredi 30 novembre. Nouveauté cette année : la plupart des spectacles se sont joués sous un chapiteau installé sur l'Espace Frida-Kahlo.



## AGENDA

- **Du 6 au 23 décembre :** Exposition « Jean Carrière, cinquantenaire de L'Épervier de Maheut, Prix Goncourt », à la Médiathèque Germinal.
- **14 décembre :** Atelier artistique sur le thème de Noël, animé par Phosi, de 14h à 16h à la Médiathèque Germinal.
- **16 décembre :** Conférence de François Millet, « Les ouvriers étrangers employés par la Compagnie des Mines de La Grand'Combe de 1916 à 1936 », à 18h à la Maison du Mineur.
- **Jusqu'au 17 décembre :** Exposition peinture « Rétrospective Jean Savajol », à la Maison du Mineur.
- **17 décembre :** Atelier gravure, animé par Jeanne Montel sur la thématique de L'Épervier de Maheut, de 9h30 à 11h30 à la Médiathèque Germinal.
- **19 décembre :** La Fête de Noël, organisée par le Centre social, de 13h30 à 17h30 sur la Place Jean-Jaurès.
- **21 décembre :** Ateliers photo de « light painting », avec la photographe Carole Reboul, de 9h30 à 11h30 puis de 14h à 16h à la Médiathèque Germinal. À 17h, conférence de Carole Reboul.
- **21 décembre :** Ciné Goûter de Noël, « Le Petit Nicolas - Qu'est-ce qu'on attend pour être heureux ? » à 15h à l'Espace culturel La Berline.

## LE CENTRE SOCIAL FÊTE NOËL

À l'approche de Noël, le Centre social de La Grand'Combe animera la Place Jean-Jaurès le lundi 19 décembre. De 13h30 à 16h30, le Père Noël sera présent avec sa calèche. Également au programme : parcours de quad, trottinettes, trampoline, atelier maquillage, vente de crêpes et goûter offert avec le Secours populaire.

## 4 SERVICES CIVIQUES EN RENFORT

Ils s'appellent Alexia, Léa, Morgane et Ibrahim. Il y a quelques semaines, ils ont été recrutés par la mairie dans le cadre d'un service civique. Des contrats de 9 mois et 24 heures par semaine pour ces jeunes qui ont intégré les services techniques municipaux et qui leur prêtent main forte pour différentes tâches (encombrants, jardinage, etc.)

## DÉBUT DE LA CAMPAGNE D'HIVER AUX RESTOS DU CŒUR

La campagne d'hiver des Restos du Cœur a été officiellement lancée le 22 novembre. À tour de rôle, 19 bénévoles accueillent et aident les plus démunis dans les locaux de l'ancienne école de musique (Boulevard du 8 mai 1945). Jusqu'à mi-mars, les distributions de denrées alimentaires, vêtements, livres et jouets sont assurées les mardis de 9h à 11h30 et de 13h30 à 16h30.

## NUMÉROS UTILES

- APPEL D'URGENCE EUROPÉEN : 112
- POMPIERS : 18
- SAMU : 15
- GENDARMERIE : 17
- VIOLENCES CONJUGALES : 3919
- ENFANCE MALTRAITÉE : 119
- E.D.F. : 09 73 04 76 71
- URGENCE DÉPANNAGE : 09 72 67 50 30
- SERVICE DES EAUX (REAL) : 04 66 54 80 39
- HABITAT DU GARD : 04 66 34 09 56
- 3F OCCITANIE : 04 66 54 20 00
- TRÉSOR PUBLIC : 04 66 34 08 50
- MAISON DE SANTÉ SIMONE VEIL : 04 48 21 57 08
- CENTRE DE SANTÉ FILIERIS : 04 66 34 02 40
- ENCOMBRANTS : 04 66 54 68 68